

SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN 2019

LA INDEPENDENCIA PARTIDISTA EN MÉXICO: BASES IDEOLÓGICAS Y COMPORTAMIENTO POLÍTICO

Dr. Isaac Cisneros Yescas

27 DE NOVIEMBRE | 16:00-18:00 HRS | SALÓN 5524
ENTRADA LIBRE

La identificación partidista explica las actitudes, opiniones y el comportamiento político de los individuos. Sin embargo, poca atención se ha puesto a su contraparte: la independencia partidista. En América Latina, los votantes independientes son el 62 por ciento del electorado, y en México alcanzan el 81 por ciento. Asimismo, la literatura sobre identificación partidista señala que los independientes carecen de lazos previos e inclusive de una vinculación política, llegando a señalar que son individuos "neutrales y racionales" o que inclusive ocultan su partidismo. En discusión con estas ideas, se argumenta que en las democracias con un joven arraigo partidista, los independientes sí poseen un vínculo político el cual está configurado fundamentalmente por su ideología. De esa manera, haciendo uso de datos del Barómetro de las Américas se muestra que: 1. Los independientes en México podrán carecer de una identificación partidaria pero poseen una vinculación ideológica. 2. El independiente que no responde a la pregunta sobre ubicación ideológica es políticamente distinto del que sí decide ubicarse en la escala ideológica. 3. La ubicación ideológica del independiente (izquierda, derecha, centro y no ubicado) influye en su decisión de apoyo (voto) al partido político que se encuentra más cercano a su ideología.

Isaac Cisneros. Doctor en Investigación en Ciencias Sociales con mención en Ciencia Política por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales sede México. Maestro en Ciencias Sociales por la misma institución. Licenciado en Ciencias de la Comunicación con especialidad en Comunicación Política por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Fue Investigador Postdoctoral en el Proyecto de Opinión Pública de América Latina (LAPOP) en el Departamento de Ciencia Política de la Universidad de Vanderbilt. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores Nivel I.